

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 19/NOVIEMBRE/2015

Terrorismo no repercutirá en calificaciones europeas: S&P

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar, Standard and Poor's habla del terrorismo, habla del impacto que podría tener para los países europeos, uno de los temas preocupantes. Ángeles Aguilar en la línea telefónica. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Así es Alberto, muy buenas noches. Y la calificadora Standard and Poor's dijo que si bien los niveles alcanzados por los ataques terroristas son lamentables, éstos no tendrán repercusiones sobre la calificación soberana de los países europeos.

Moritz Kraemer, especialista de esta institución, resaltó que los múltiples y aparentemente coordinados ataques que se dieron en París el pasado 13 de noviembre se suman a los ataques en Ankara, en Sinaí y en Beirut, en lo que parece ser una nueva tendencia global.

Enfatizó que en la última década los incidentes terroristas a nivel mundial crecieron de forma considerable y detalló que en el 2013 se reportaron 12 mil ataques, cuatro veces más de los que se dieron a conocer en 1970.

No obstante, dijo que pese al incremento de esta amenaza es poco probable que esta situación afecte las calificaciones de la región. Explicó que si bien los peligros geopolíticos y la seguridad son temas que se toman realmente con gran seriedad por parte de la calificadora, la realidad es que no se anticipa que los ataques lleguen a un nivel que pudieran significar un riesgo fiscal relevante. En contraste, dijo que en países como Irak, Pakistán o Nigeria los actos terroristas se han dado en mayor escala con lo que éstos han visto afectadas sus calificaciones.

Como quiera, Kreamer destacó que la calificadora se mantendrá alerta pues dijo aún falta de revisar cuál será el impacto indirecto de estos incidentes y dijo que la posibilidad de más ataques podría llevar a un consumo más acotado, a una menor confianza por parte de los inversionistas, a la vez que podría afectar el flujo turístico entre otras actividades recreativas y comerciales, en detrimento del de por sí débil crecimiento que ha mostrado esta zona.

Asimismo recalcó que aún en ausencia de estos ataques, de ampliarse los controles fronterizos de manera permanente, los costos de hacer negocios en la región podrían acrecentarse y reducir su productividad.

Además dijo que el acotar la movilidad de los ciudadanos delimitaría la integración real de estos países europeos y pero aún, dijo que esta situación de miedo y parálisis podría incluso fortalecer el apoyo hacia ciertos partidos populistas y xenofóbicos que estos sí implicarían un riesgo para la calificación crediticia.

Alberto, aquí parte de los que se comentó por parte de esta calificadora Standard and Poor's.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, pues muy bien. Muchas gracias Ángeles, te agradezco mucho tu reporte.